

REVELADO

EL PLAN REVOLUCIONARIO.-

SENSACIONALES DENUNCIAS HICIERON HOY LOS "MILITARES" NICARAGUENSES QUE ABANDONARON LA REVUELTA PORQUE LOS JEFES NO LES PAGARON EL DINERO PROMETIDO: NO VIMOS LA "MASCADA", DICEN

En la finca "San Bosco", de Santa Ana, propiedad de don Rafael Yglesias Bonilla, se armaron los revolucionarios.— Un señor gordo, de anteojos, abdomen pronunciado, que tiene un negocio de verduras en las cercanías del Carmen, y a quien llamaban Iglesias, era quien repartía las armas, agregan.

CONSISTIA EL PLAN EN APODERARSE DE LA UNIDAD MOVIL, EN LA CARRETERA DE GUADALUPE, POSESIONARSE DE LOS PERTECHOS Y EL ARMAMENTO MAGNIFICOS QUE ALLI TIENE EL GOBIERNO, Y MARCHAR LUEGO SOBRE SAN JOSE. — CON 18 AMETRALLADORAS, MUCHOS REVOLVERES, PARABELLUMS, BOMBAS DE MANO, Y VARIOS RIFLES DE PRECISION, CONTABAN LOS REVOLUCIONARIOS. — LOS "NICARAGUENSES" DIERON LA IDENTIDAD DE LOS COMPANEROS DE TUTO QUIROS Y FERNANDO VALVERDE EN LA JEFATURA DEL MOVIMIENTO. —

"Vuelva más tardito", le dijeron las autoridades al "general" Tuto Quirós cuando llegó a entregarse. — Esta mañana se encontró una bomba de 25 libras en el patio de la ALMA TICA; esa preciosa bomba la tiene ahora el Gbno.

A LOS JEFES DE LA REVOLUCION SE LES HA PEDIDO QUE COMPAREZCAN, POR MEDIO DE TELEGRAMAS. — "CHOCHO", EN NICARAGUA HUBIERA SIDO DIFERENTE, COMENTAN LOS "NICAS" AL SABER QUE A LOS JEFES SE LES LLAMA A DECLARAR POR MEDIO DE ATENTOS TELEGRAMAS PERSONALES.

Prosigue ULTIMA HORA llevando a sus lectores las noticias aún ignoradas del fracasado golpe revolucionario que intentaron dar los sectores más agresivos de la oposición, a los que, sin embargo, no siguen las masas que antiguamente seguían al recordado ex presidente don León Cortés Castro.

EN PRIMER TERMINO

Queremos manifestar, en primer término, que nuestras informaciones sobre el desafortunado suceso que costó la vida a un hombre decente, como el señor Aymerich, se han ceñido a la más escrupulosa verdad. El señor Jorge Zeledón Venegas, que es Sub Jefe de la Tributación Directa (1300 colones de sueldo al mes) y a quien se capturó en Alma Tica, trata de confundir nuestra in-

formación de ayer, que no fue sino la sola y pura reproducción de la declaración que rindió ante las autoridades. Pero léase lo que dice el Sub Jefe de la Tributación Directa en el Diario de Costa Ri-

ca de hoy, y se verá que no hace otra cosa sino confirmar lo que nosotros reproducimos, y repetir lo que tenía dicho ante las autoridades. Nuestros informes,

pues, se confirman por diferentes fuentes, incluso por las fuentes revolucionarias.

EL FRACASO DE LA ASONADA

En los círculos de los mismos

revolucionarios se confiesa que la revolución fracasó porque sólo un pequeño grupo acudió a la cita. No aparecieron o se embulleron en el momento señalado. — (PASA a la Pág SEIS)

DIFICIL LLEGAR A LA TRANSACION PROPUESTA

POR EL SR. SECRETARIO de HACIENDA

ULTIMA HORA

ANO III NUMERO 1072

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE—COSTA RICA—JUEVES 27 DE JUNIO DE 1946

La mayoría parlamentaria está dispuesta a mantener los principios básicos de fondo de la ley de impuesto de 0.60 sobre los licores Nacionales

NO SE ATENDERAN NADA MAS QUE ALGUNAS CUESTIONES DE FORMA, LEGALES; PERO SIN ACEPTAR MODIFICACION ALGUNA AL FONDO DE LA LEY

Esta mañana se daba por fracasada la proyectada reunión entre los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular por un lado, y el Sr. Srio. de Hacienda por el otro

El Congreso, por unanimidad, nacional. El producto de ese impuesto, en tesis general se destina a la Nación. El producto de ese impuesto de 0.60 el litro o la botella de licor (Pasa a la Página 3)

DISTRIBUIDO EL MILLON Y MEDIO DE COLONES PARA EL PAGO DE LAS PLANILLAS ATRASADAS

1.398.000.00 COLONES CORRESPONDEN A LAS PLANILLAS ATRASADAS DE FOMENTO

50.000.00 colones a Salubridad Pública, 32 mil a Resguardos y veintete mil a Seguridad Pública

LA HACE EL EJECUTIVO DE ACUERDO CON LA AUTORIZACION PRESUPUESTARIA DEL CONGRESO

De acuerdo con el decreto emitido por el congreso autorizando al Poder Ejecutivo a financiar el pago de las planillas atrasadas de los trabajadores, el Ejecutivo — PASA a la Página CUATRO

¡QUE DIFERENCIA TAN GRANDE ENTRE DON LEON CORTES Y ESOS jefecillos que le han salido a la oposicion!

Don León Cortés no hubiera sido capaz de dejar abandonada a la gente en el momento del peligro, ni de salir corriendo o de esconderse, como hicieron esos "heroicos" caudillos, para salir después, cuando el peligro pasó, muy valientemente...! Escribir bravo nada en los periódicos!

NO ES CON EL PICO COMO SE HACEN LAS REVOLUCIONES; ES PELEANDO CARA A CARA EN LAS CALLES; METIENDOS DEBAJO DE LA CAMA NO PODRAN NUNCA BOTAR A UN GOBIERNO

Tan decepcionada está la masa que seguía a don León Cortés con los nuevos y "temerarios" caudillos, que al recibir la invitación a la revuelta, no acudió a la cita y la revolución abortó, precisamente, porque nadie la secundó, fuera de 50 o 100 ingenuos, expresa a ULTIMA HORA el diputado don Froilán Bolaños

En la mañana de hoy, el diputado don Froilán Bolaños, que dice siempre las cosas con ruda franqueza plena de valentía, se sirvió hacernos las siguientes ma-

(Pasa a la Página 8)



Dip. Don FROILAN BOLAÑOS

NUESTROS "PATILLOS"

NO SE HACEN MATAR POR UN PLATO DE LENTEJAS

Cuando hay que pelear por la libertad verdadera, si pelean firmemente, como lo hicieron al lado de Don Ricardo Jiménez cuando Castro Quesada se metió al Bella Vista, Cuartel que le entregó, por cierto, Tuto Quirós al Castrismo

Pero por las ambiciones de cuatro gatos ambiciosos ningún costarricense va de tanto a derramar su sangre: la prueba es que han tenido que pagar a Nicaragüenses para que les hagan la revolución, dice Don Manuel Mora Gamboa en Carta a ULTIMA HORA

San José, junio 27 de 1946. Señor Director de ULTIMA HORA. Ciudad.

Estimado amigo: Ruego insertar en su Diario de la tarde esta corta contestación al señor don Fernando Valverde Vega. El Gobierno que preside el Lic. don Teodoro Picado está respaldado por casi todas las ma-

sas trabajadoras del país. En cambio ¿Cuáles son los hombres que forman la oposición? Son un grupo que cuando no está pagado de las rentas públicas, está descontento. Yo le pregunto a don Fernando Valverde cuándo podrá reunir unos diez mil hombres del campo? Nunca. Los "patillos" no se consiguen, como lo har necho

con los nicas. Ellos tienen otra ideología y no empuñan las armas por un plato de lentejas. Cuando hay que pelear por la libertad si pelean en serio como lo hicieron al lado del ex presidente Jiménez Oreamuno en 1932 cuando Castro Quesada se apoderó del Cuartel Bella Vista, que — PASA a la página CUATRO

PERGAMINO ENTREGO AYER EL ALCALDE DE PANAMA A LA MUNICIPALIDAD DE S. J.

EL CONSEJO MUNICIPAL DE PANAMA EN NOMBRE DEL PUEBLO QUE REPRESENTA, SE HONRA EN SALUDAR AL NOBLE E ILUSTRE PUEBLO DE SAN JOSE

Reza el pergamino entregado ayer por el alcalde don Mauricio Díaz al Presidente de la Honorable Corporación Municipal capitalina diputado don Federico Vollo González

El distinguido hombre público hizo entrega ayer durante la recepción de que fué objeto por la — PASA a la página SEIS

La Calle del Delfín Verde

BASADA EN LA POPULAR Y EMOCIONANTE NOVELA DE ROMANCE Y GRAN AVENTURA.

Por: Elizabeth Goudge. Ilustraciones de: Lawrence Bulcher.



—Acarició entre sus dedos las cuentas.

Al ver aquella mano como una garra que se extendía sobre la mesa hacia su cuello, William se echó hacia atrás, más sorprendido que miedoso. Aparentemente, no trataba de hacerle daño. La camisa de William estaba abierta en el cuello y él desconocido había visto el collar tallado que llevaba en torno a su cuello. Lo sacó por encima de la cabeza de William, tomó el collar entre sus dos manos y lo acarició con delectación.

—Se conoce una buena obra de arte cuando se ve, muchacho — dijo con una voz ronca y profunda. ¿Eres nuevo en el país?

—Acabo de desembarcar,

señor — dijo William. El hombre sonrió. — ¿Ya tienes trabajo? — preguntó. — No, señor, respondió William.

—Magnífico — dijo el desconocido. ¡Yo soy leñador. — Puedes venir conmigo si lo deseas.

—Usted no sabe nada sobre mí, señor — dijo William.

—Lo único que necesito saber. Aquí en Nueva Zelanda hacemos pocas preguntas. Tienes un físico magnífico. Tienes respeto por un hombre más viejo que tú, y harás lo que se te diga: si no lo haces, de desollaré. Mi cabaña está un poco distante de aquí, en un campamento

Había estado viajando a caballo varios días al través de densos y profundos bosques y a la vez, aterradores

de unas cuarenta almas — no hay mujeres, a Dios gracias, a no ser mujeres maories — y todas se dedican al comercio de maderas o de salar puercos. Te haré trabajar de duro y debes estar siempre dispuesto para cualquier eventualidad, porque algún día habrá guerra entre los naturales del país y los blancos. Pero tú eres un amigo mío, y si lo eres, jamás le ventarás una mano contra el maori. Ellos son mis amigos. Mi nombre es Timothy Haslam.

Los maories me llaman Tai Haruru — Mar Resonante.

—Iré con usted, — dijo William.

Habían estado viajando a caballo durante varios días, la mayor parte del tiempo en silencio, al través de bosques densos y bellos, y sin embargo, aterradores. Aquella noche Tai Haruru recogió riendas en la cresta de una colina y desmontaron. Le mostró un puñado de cabañas junto a un arroyuelo plateado allá abajo en el valle que las sombras iban envolviendo.

—Allá es donde vas a vivir, muchacho — dijo. Talamos los árboles kauri sólo en las extremidades del bosque. El interior del mismo es un baluarte de los maories. Un país, dentro de otro, y tiene sus fronteras que ningún hombre blanco osa

—Ahí es dónde vas a vivir, muchacho.

pasar; sin embargo, yo he vivido en ese país durante diez de los veinte años que he estado aquí. Comer, beber y divertirse, es su lema y es solamente Tai Haruru quien recuerda que mañana podemos morir. Yo soy de Cumberland, Inglaterra, y por qué vine aquí, es cosa que no tienes necesidad de saber.

Dió una larga chupada a su pipa, y luego con la mano le señaló nuevamente el campamento. — Ahí encontrarás hombres que te gustarán.

Montaron de nuevo y William emprendió el gaope hacia su porvenir temblando de emoción.

LOS SINDICATOS PATRONALES

ESTAN ACTUANDO CON CRITERIO REACCIONARIO Y CONSERVADOR.

Los trabajadores sin derecho de huelga deben rodearse de garantías que compensen la ausencia de un derecho fundamental que los coloca en situación de inferioridad legal.

El dictamen de la Comisión de Gobernación, Trabajo y Previsión Social del Congreso recoge teorías sociales que recomienda la propia Oficina Internacional del Trabajo.

LA COMISION DEL CONGRESO HA ACTUADO CON AMPLIO CRITERIO SOCIAL

Trabajadores: a la lucha por la defensa del dictamen de la Comisión del Congreso!

MANIFIESTO DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA.

El conflicto obrero patronal surgido en la Northern Railway Co puso de manifiesto que la prohibición del derecho de huelga en los transportes, conduce inevitablemente a la huelga ilegal y a la imposibilidad absoluta de la solución legal de los conflictos de trabajo. Por esa razón, la CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA solicitó al Congreso Constitucional la reforma pertinente del Código de Trabajo a fin de restaurar el derecho de huelga en los transportes. Nuestra petición tendía a legalizar un acto inevitable, ya que hasta el mismo Presidente Truman ha dicho que las huelgas no se suprimen con decretos.

La reforma del Código de Trabajo solicitada por la C. T. C. R. para restaurar el derecho de huelga en los transportes, provocó la oposición de los sindicatos patronales y de la prensa a su servicio. La Comisión de Gobernación, Trabajo y Previsión Social del Congreso, encargada de dictaminar sobre la petición de la C. T. C. R. consideró que el derecho de huelga en los transportes viola preceptos constitucionales y se negó a acoger la petición de la C. T. C. R., pero proponiendo en su dictamen otra reforma tendiente a asegurar el derecho al trabajo a los trabajadores a quienes se niega el derecho de huelga. En otras palabras, la Comisión del Congreso propone que ningún trabajador a quien se le niega el derecho de huelga pueda ser despedido de su trabajo sin que el patrón justifique el despido. El trabajador en tales condiciones despedido, tiene derecho a plantear ante los tribunales su refugio al trabajo o el importe de sus prestaciones si así lo quiere.

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica, a pesar de que tal garantía no significa aún la inevitabilidad de huelgas ilegales, aceptó la reforma propuesta por la Comisión del Congreso a cambio del derecho de huelga. Pensábamos así conciliar intereses, hacer a un lado intransigencias y llegar a un acuerdo, a pesar de que hacíamos una concesión fundamental: el derecho de huelga.

Pero esta otrareforma ha levantado también la

protesta de los Sindicatos patronales, que no se han limitado a combatir la reforma sino que se han encendido en sus insultos al movimiento obrero a través de sus transmisiones radiales,

Hace pocos meses, los dirigentes sindicales obreros participaron en un Congreso organizado por la Cámara de Industriales, interesados ellos como nosotros en los problemas del desarrollo industrial costarricense. Pensábamos que este interés común y patriótico sería el camino para un mejor entendimiento obrero patronal, sobre la base, dijimos entonces nosotros, del respeto y de la ampliación justa y progresista de nuestra legislación social.

Hoy los Sindicatos patronales han puesto sus intereses de clase por encima de los intereses generales de la cooperación obrero-patronal para el desarrollo industrial costarricense, y el pacto informal que realmente existía después del Congreso Industrial se ha roto. Vamos a pelear.

El dictamen de la Comisión de Gobernación, Trabajo y Previsión Social del Congreso, al proponer rodear de garantías en su trabajo a los trabajadores a quienes se niega el derecho de huelga impidiendo despidos no justificados a simple voluntad del patrón, recoge con claridad teorías sociales que la propia Oficina Internacional del Trabajo recomienda; los trabajadores obligados a arbitraje obligatorio, sin derecho de huelga colocados por esa misma razón en condiciones de inferioridad de amparo legal frente al resto de los trabajadores, deben rodearse de garantías especiales que compensen la ausencia de un derecho fundamental para la clase trabajadora. La Comisión del Congreso ha actuado en esto con amplio criterio social. Los Sindicatos patronales están actuando con criterio reaccionario y conservador.

TRABAJADORES DE LOS SERVICIOS PUBLICOS Y TRABAJADORES EN GENERAL:

La C. T. C. R. los llama a la lucha. La clase pa-

tronal organizada no quiere que haya derecho de huelga ni quiere que a los trabajadores a quienes se niega el derecho de huelga se les dé garantías de seguridad en su trabajo.

FEDERACIONES Y SINDICATOS AFILIADOS A LA C. T. C. R.:

Nuestra Central Sindical apoya el Dictamen de la Comisión de Gobernación, Trabajo y Previsión Social del Congreso. A la lucha por su defensa! Vamos a organizar la defensa de nuestros derechos amenazados por la reacción patronal. Cumpla cada uno con su deber...

COMITE NACIONAL EJECUTIVO de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

San José, Junio de 1946.

* * *

San José, Junio 27 de 1946.

Señor Presidente de la República

Pte.

Comité Ejecutivo Federación de Trabajadores Provincia San José comunica a usted profunda indignación obreros organizados ante movimiento revolucionario de extracción reaccionaria.

Apoyamos excitativa del Congreso Constitucional sentido sean CASTIGADOS RESPONSABLES.

Clase trabajadora organizada reitera su apoyo y exige RIGOR con enemigos progreso.

Atentamente,

por el COMITE EJECUTIVO FEDERAL

VICTOR M. JIMENEZ
Sección de Organización

GONZALO SOLANO C.,
Sección de Correspondencia.

INDEFINIDAMENTE ABANDONADO EL CASO DE TRIESTE POR LA CONFERENCIA DE CANCELLERES

PARIS 27 UP.—Los poderes occidentales rechazaron el nuevo plan de Molotov sobre el puerto de Trieste eliminando casi todas las posibilidades de que se convoque este verano para la conferencia de paz...

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS



La misma Calidad

Los flecos de atún son los lomos de atún divididos en pequeñas partes para facilitar su empleo.

Los flecos de atún se venden en la lata de etiqueta VERDE que vale € 1.30 precio máximo

98-U-H

VIVERES Y ROPAS

PARA LOS ENFERMOS DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

Delegados de la Cruz Roja recorren el comercio capitalino en solicitud de auxilio para las víctimas de la peste

HASTA CAMAS Y COBIJAS SE LES ENVIARON AYER EN DOS CAMIONES QUE IBAN MUY SURTIDOS Y CARGADOS

Por medio de la Cruz Roja Costarricense, el país ha respondido en forma alentadora ante el clamor de ayuda para los pobladores en San Rafael de Heredia atacados por la peste.

Soles ha hecho envío de viveres y de ropas, así como de camas y hasta cobijas, frutas, medicinas, etc., todo cuanto puede ser de utilidad en la alimentación y curación de la terrible enfermedad.

Delegados de la Cruz Roja están recorriendo el comercio capitalino en demanda de auxilio para San Rafael y en otras cabeceras de provincias...

Ayer se les enviaron a los enfermos del citado cantón dos camiones bien repletos y surtidos con alimentos y vestidos que serán distribuidos inmediatamente entre los atacados por tan funesta dolencia.

Manuel Penking Jiménez

EN PUNTARENAS SE ORGANIZA LA AYUDA PARA LOS APESTADOS

250 COLONES Y 10 LATAS DE ATUN DIO LA PAN AMERICAN PACKING

Puntarenas 25-6-46. A Jorge Hernández Méndez San José. Dirección: ULTIMA HORA. Me permito informarle hemos organizado lista para la peste de San Rafael Heredia, tenemos la

primera es de PAN AMERICAN PACKING C\$ 250.00 en efectivo y diez (10) cajas ATUN TESORO DEL MAR. Continuaré informando. Afmo.

SIGUE EL APOORTE ECONOMICO PARA CONTROLAR LA EPIDEMIA DEL COLERA

La secretaria de la Cruz Roja Costarricense nos envió el siguiente comunicado referente a las contribuciones recibidas hasta el momento para controlar la epidemia del cólera nòstrum. Ese comunicado, dice:

Cruz Roja Costarricense

Contribuciones recibidas hasta las once de la mañana por la Tesorería General de la Cruz Roja Costarricense a cargo de don Aurelio Esquivel S.

En su gesto noble digno del mayor elogio, el joven pintor don Rodrigo Pérez, donó un bellissimo cuadro al óleo titulado "Jesús Médico", como su aporte a la campaña contra la epidemia del cólera.

Las contribuciones en efectivo son las siguientes:

- Director General de Policía, C\$ 100; Congreso de la República, C\$ 10,000.00; Lic don Octavio Beeche, C\$ 500.00; Felipe J. Alvarado y Co. Sucs., C\$ 300.00; Junior Chamber International, C\$ 265.00; LA TRIBUNA, C\$ 250.00; Sasso Hermanos, C\$ 100.00; X X, C\$ 100.00; Lic don Teodoro Picado, C\$ 100.00; Personal Almacén Philco, 52.00; don Mariano Tovar, 25.00; Roque Fuscaldó, C\$ 25.00; don Jorge Volio, C\$ 10.00; don Oscar Alvarado Sandoval, C\$ 10.00; don Ramón L. Herrera, C\$ 5.00; X X, C\$ 5.00; doña Elena M. vda. de Mora, C\$ 2.00; Comandantes y personal del Cuartel de Policía, C\$ 150.00.

Los diez mil colones votados por el Congreso para tan humanitario fin se espera ingresen a la Tesorería de la referida Institución en el curso del día de hoy.

"Anunciese en '¡ULTIMA HORA!'"

DIFICIL

(Viene de la Página 1) na a varios fines; engrasar los fondos municipales de todos los cantones de la República para la realización de obras locales; ayuda a los colegios de segunda enseñanza; robustecimiento del fisco estatal; compra y distribución de tierras entre los campesinos que carezcan de ellas, para incrementar la producción y abaratar la vida, etc. etc.

chazar el veto y resellarlo.

Sabiendo que el resello es un hecho, el señor secretario de hacienda ha querido hacer una reunión con los dirigentes de los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, con el objeto de llegar a una fórmula de transacción, a base de dejar el impuesto en 0.60, como lo quiere el Congreso para dejar el diez que quitó el veto, para la compra de tierras.

Pero esta mañana se dió como cierto en el Congreso el fracaso de la proyectada reunión, que no se podrá celebrar en estos momentos. La mayoría esta dispuesta a rechazar todas las reformas al fondo mismo del asunto y aceptar las lógicas, que son de forma en algunos aspectos. Es probable que el ejecutivo retire el veto para formular un contra proyecto en el que se atiendan las demandas básicas del Congreso.

Nunca Falta Alguien Así Por Jimmy Hatlo



BROTOS de EPIDEMIA

EN SAN JOAQUIN Y EN SAN ISIDRO DE HEREDIA

LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA LO ESTA COMBATIENDO CON TODA ENERGIA Y SE CONSIDERAN QUE SERAN VENCIDOS SIN MAYORES VICTIMAS

El señor Secretario de Salubridad Pública se ha dirigido al Instituto Interamericano de Salud Pública en solicitud de pastillas y medicamentos para contrarrestar la peste

Nuevos brotes de epidemia han sido localizados en las principales poblaciones de San Isidro y de San Joaquín de Heredia que están siendo combatidas enérgicamente y con todos los medios a mano, por la Secretaría de Salubridad Pública.

La aparición de estos nuevos casos, obligó a la Secretaría a dirigirse al Instituto Interamericano de Salud Pública en solicitud de pastillas y otros medicamentos para contrarrestar la peste.

Por otra parte, se informa que el Hospital de emergencia que

fué instalado en San Rafael de Heredia, ha agotado su capacidad y visto obligado a rechazar nuevos enfermos. Sin embargo, considérase que la peste va cediendo en ese cantón y se dá cuenta de que ayer solo una defunción hubo que lamentar.

25.000 quintales de azúcar llegaron al país

LA JUNTA DE LA CAÑA FUE INFORMADA DEL ARRIBO DE LA NAVE QUE TRAJÓ ESTA CANTIDAD DE AZÚCAR DE ELABORACION CUBANA

Con la llegada de este azúcar no hay posibilidad de aumento en el precio, como se ha dicho

La Junta de Protección a la Agricultura de la Caña ha sido informada de que llegó a Puerto Limón un barco trayendo la magnífica cantidad de veinticinco mil quintales de azúcar que se destinarán al consumo general. Este azúcar es de elaboración cubana, y es parte de la cuantiosa cantidad que fue conseguida en la Habana, interviniendo en

esto directamente el gobierno de Cuba para resolver la crítica situación que se había planteado en el país por la falta de este artículo de consumo indispensable.

Sabemos además que con la llegada de este azúcar, y con las cantidades correspondientes a la zafra criolla, no hay posibilidad alguna de que se produzca un nuevo aumento en el precio.

NUESTROS PATILLOS

(Viene de la Página 1) por cierto fue Tuto Quirós quien lo entregó al Castrismo.

En esta época si había que luchar por salvar a Costa Rica del peligro de una dictadura. Ahora hay libertades y por ambiciones personales el pueblo no se mata. El Frente Nacional, partido a que pertenezco, está en pie y somos los militares de antaño los que lo formamos; en cualquier momento empuñamos las armas para repeler cualquier revolución que los "grandes" hombres de la oposición quieran hacer en aras de sus propias ambiciones.

Lucharemos por las Garantías Sociales cueste lo que cueste, y si es preciso derramaremos sangre para mantener en alto un derecho legítimo que nos ha legado el doctor Calderón Guardia y que mantiene en firme el Lic. Picado. La masa obrera está en pie, contra usted, que son cuatro gatos ambiciosos.

Por el pleno conocimiento que de usted tengo, le lanzo este reto por los fueros de la tribuna, y me lleno de orgullo al ser un leal servidor de las Causas Justas que nos quieren arrebatar.

Aquí me tiene al lado del Gobierno como militar de grado.

Manuel Mora Gamboa

LA CENSURA PROHIBIO LA PUBLICACION DE UNA ENTREVISTA CON EL EX REY HUMBERTO SEGUNDO

LISBOA 27 UP.—La censura portuguesa impidió ayer la publicación de la entrevista del ex rey Humberto Segundo, de Italia en los periódicos de Lisboa, debido a la disposición que prohíbe a los gobernantes exilados hablar a la prensa. Humberto había aceptado recibir a los periodistas con la condición de que no se abordara el tema político.

PAPEL TAPIZ

Paseo de los Estudiantes. — 75 varas Sur Edificio Astorga

REFORMA A LA LEY ORGANICA DEL PODER JUDICIAL

Se considera ella, que fué elaborada por el estudiante Alvaro Sibaja y acogida por el diputado doctor Onofre Villalobos, de gran importancia tanto para los intereses de los estudiantes, como para la suerte de enjuiciado carente de recursos económicos

El estudiante de Derecho, don Alvaro Sibaja, elaboró un importante proyecto de reforma al artículo 135 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, que acogió el diputado Dr. don Onofre Villalobos, a fin de que los estudiantes de Derecho puedan ser nombrados defensores de oficio en los juicios penales.

Se ha comentado este proyecto en los círculos propios favorablemente. Redunda en beneficio del estudiante que tiene oportunidad de poner en acción sus conocimientos y en el enjuiciado carente de recursos económicos.

La reforma en referencia dice: Art. 135: "Todo abogado, Bachiller en Leyes, o Procurador Judicial está en la obligación de aceptar hasta dos defensas de oficio simultáneamente, y sólo podrá excusarse por motivo justo, a juicio del tribunal respectivo. El estudiante de Derecho que de

sea ser nombrado defensor de oficio lo solicitará a los Tribunales respectivos, comprobando esa calidad mediante el carnet universitario. El cargo es gratuito".

DISTRIBUIDO EL

(VIENE de la Página UNO) — tió hoy un acuerdo haciendo la distribución del millón y medio de colones. Esa distribución es la siguiente:

Para planillas de fomento un millón 398,000 colones; para Salubridad Pública, cincuenta mil colones; para Hacienda y Comercio (resguardos) 32 mil colones; para seguridad pública veinte mil colones.

Tal como en su edición de hoy lo informa nuestro colega LA TRIBUNA el pago de todas las planillas atrasadas se iniciará el martes pues se ha hecho la correspondiente financiación.

ADELA V.

Toda clase en construcciones mejores precios

IBAN A DERRAMAR SU SANGRE EN ARAS DE COSTA RICA FINAL SE QUEJAN DE QUE "CRUELMENTE", "INHUMANAMENTE" LOS METIERAN A LA CHIROLA"

Si estuvieran en Nicaragua, a cuyos aventureros han contratado, a estas horas si que de verdad se hubieran jugado la vida frente al paredón de fusilamiento, dice a ULTIMA HORA don Moisés Alvarado Rivera

Señor Director de ULTIMA HORA. Don Jorge Hernández M. Señor Director: Permitame ante todo felicitarlo

por las informaciones que su periódico ha suministrado al país entero sobre los sucesos revolucionarios de la madrugada del lunes. Su periódico se ha apuntado

Militantes de VANGUARDIA POPULAR:

POR ESTE MEDIO QUEDAN TODOS CONVOCADOS A UNA REUNION EN EL SALON CENTRAL EL VIERNES 28 DE JUNIO A LAS 7 DE LA NOCHE.

ES URGENTE LA ASISTENCIA DE TODOS. —SE EXIGIRA EL CARNET A LA ENTRADA.

COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE.

Ar. de JIMENEZ

S en C.

OFRECE

clase de materiales
 construcción a los me-
 precios de plaza.

ROSALINA BONILLA DE MATA HA MUERTO

(Confortada con los Santos Sacramentos)

Su esposo Julio Mata O., sus hijos Felix y Flora, su madre Silvana P. vda. de Bonilla, sus hermanos Venancio y Graciela Martínez, José María y Berta Ortega, Francisco y Adriana Bonilla, Adolfo y Ana Tasara, Jorge, sus sobrinos y demás familia, ruegan a usted asistir a sus funerales que tendrán verificativo en la Iglesia de La Merced a las 4.30 p. m. y luego acompañar el cortejo al Cementerio General.
 San José, Junio 27 de 1946.

Se Distribuye Hoy Entre los Diputados el Folleto del Presupuesto

MAÑANA INICIARA LA CAMARA LA DISCUSION DEL DICTAMEN
 las cifras totales son las que en forma exclusiva dió a conocer LA TRIBUNA
 CUENTA CON TODA SIMPATIA EL DICTAMEN DE LA COMISION QUE HA REALIZADO IMPORTANTE LABOR

Será distribuido hoy entre los señores diputados el folleto que contiene el dictamen de la comisión de presupuesto acerca del proyecto de presupuesto para los seis meses de este año.
 Asimismo podemos informar que mañana comenzará a tramitarse el Congreso el proyecto respectivo, y que cuenta con todas las simpatías el dictamen de la comisión, que ha laborado intensamente.
 En el curso de la semana próxima quedará tramitado el proyecto y así los gastos de la administración durante el mes de julio se harán de acuerdo con el proyecto

COLOCADA LA PRIMERA PIEDRA DEL TEMPLO VOTIVO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS



Con la concurrencia de miles de personas, tuvo lugar en las horas de la mañana del domingo la ceremonia de colocación de la primera piedra del templo votivo al Corazón de Jesús, que será erigido por contribución nacional en el Barrio González Lahmann.—La gráfica recoge un aspecto de la concurrencia a esa magnífica fiesta religiosa organizada por el señor Vicario de La Soledad, presbítero don Rafael Cascaente V. y a la que asistió el Excmo. señor Arzobispo Arquidiocesano, Monseñor Sanabria y Martínez, Alto Clero, Nuncio Papal y otras personalidades de la iglesia costarricense

COSTA RICA... Y AL "INHUMANAMENTE"

un triunfo.
 Me he molestado en escribirle lo molesto en obligarlo a leerme, al ver esta mañana en el "Diario de Costa Rica" un lamentable planidero, que chorrea amargas lágrimas de dolor, sobre el trato inhumano, "cruel", "grosero", que las autoridades de policía le hicieron al grupo de hombres capturados en los precisos momentos en que intentaban echarse a la calle, armados hasta los dientes, para sembrar la muerte y el horror en San José.
 Resulta que iban a derramar su sangre en aras de la "libertad" de Costa Rica... y al final de cuentas lloran amargamente de que se les hubiera metido en la "chirola". Pero hombre...! Esaban dispuestos a jugarse el pellejo en las calles, pero al final de cuentas resulta que están llorando porque los tuvieron algunas horas en la cárcel. Si estuvieran en Nicaragua, a cuyos aventureros han contratado, si que de verdad se hubieran jugado el pellejo frente al paredón de fusilamiento. Pero da muchísima risa que después de todo, resulten llorando porque los llevaron por un

HOMENAJE AL LICENCIADO DON LUIS ANDERSON MORUA

La facultad de derecho lo rendirá mañana viernes al distinguido catedrático, exprofesor de derecho internacional público y diplomático, con motivo de su jubilación

HAN SIDO INVITADOS EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EL CUERPO DIPLOMATICO Y CONSULAR ACREDITADO EN NUESTRO PAIS, Y MUCHAS ALTAS PERSONALIDADES

El licenciado don Fabio Fournier hizo con tal motivo un retrato del homenajeado, el cual se colocará en la Sala Magna de la Facultad

Sobre la personalidad del Lic. don Luis Anderson, no es preciso escribir nada aquí. Su talento y su patriotismo le han colocado en lugar de preferencia. Más aún. Su figura se ha extendido a todo el continente americano, en donde se le tiene como uno de los hombres de más conocimientos en materia de Derecho Internacional Público y Diplomático; no hace mucho Colombia, la gran Colombia de los grandes patriotas, designó a nuestro internacionalista como delegado suyo en las conferencias de Chapultepec y San Francisco. Su nombre fue propuesto no sólo por nuestro gobierno sino por otros más ratico a la "chirola".
 Atentamente su amigo y S. S. Moisés Alvarado RIVERA

EL SINDICATO DE EMPLEADOS MUNICIPALES DE SAN JOSE Afiliados a la C. T. C. R. CONVOCA

A todos sus Afiliados a la ASAMBLEA GENERAL que se ha de celebrar el día 1º de Julio del año en curso a las 3 hs. p. m., en el patio de los Talleres Municipales. Se ruega su puntual asistencia.
 ORDEN DEL DIA
 1º—Renuncias y nombramientos.
 2º—Asuntos de interés sindical.
 3º—Asuntos de interés GENERAL.
 4º—Iniciativas.
 Por la Directiva,
 ALFREDO SOLANO MADRIGAL
 Srio. de Actas y Correspondencia

SERÁN ABOLIDAS LAS LISTAS NEGRAS EL OCHO DE JULIO PROXIMO

WASHINGTON 27 UP.—Los observadores diplomáticos predijeron hoy que la reciente descomulgación de setecientos millones de dólares en oro pertenecientes a la Argentina habría de mejorar considerablemente las relaciones entre Estados Unidos y la República del Plata. En Washington parecía seguro que dentro de unos días tanto Gran Bretaña como Estados Unidos declararían sin efecto las listas negras establecidas durante la guerra. Recientemente Inglaterra gestionó eliminar dichas listas para el treinta de este mes, pero se tiene entendido que Washington consiguió un aplazamiento hasta el ocho de julio próximo. Si bien es cierto que la supresión de esta medida restrictiva es aplicable a todas las naciones de la tierra, inclusive las repúblicas latinoamericanas, se estima que el asunto es de mayor importancia para Argentina en virtud de que esta nación es la fuente principal de materias primas en la América del Sur para las potencias anglo americanas. Además Argentina es el primer consumidor de los productos industriales de las Naciones nombradas. A este respecto se cree que actualmente Gran Bretaña país esencialmente exportador, está en posición más favorable que Estados Unidos, para conquistar el mercado de la República austral. Los funcionarios de Washington han mantenido un silencio obstinado respecto a la posibilidad de un cambio en la política de Estados Unidos hacia el gobierno argentino de Juan Domingo Perón, si bien anteriormente insistieron en que la actitud oficial de Washington no había sido alterada. Una íntima cooperación entre los dos países depende de que Perón decida cumplir las obligaciones internacionales contraídas por la Argentina, particularmente la relativa a la expulsión de elementos nazis de la nación. Con relación a esta fase del asunto, ciertos informes circularon en Washington al efecto de que Perón, bien mediante una comunicación escrita o bien por intermedio del general Carlos Von der Becke prometió al Presidente Truman que cumpliría dichos compromisos. Von Der Becke ex jefe del estado mayor argentino apresuró su regreso a Buenos Aires después de haber desempeñado una misión extraoficial en Washington.

Durante su estada en esta capital, el general conferenció con Dwight Eisenhower jefe del estado mayor del ejército norteamericano, así como con el secretario de estado interino Dean Acheson y presentó un plan argentino para la defensa del hemisferio occidental. Se cree que la secretaria de estado aceptaría cualquier promesa de Perón, a los efectos mencionados con tanta validez como el cumplimiento mismo de las obligaciones y parece evidente que cualquier conciliación entre Washington y Buenos Aires habrá de dejar expedito el camino para la celebración de la conferencia de la conferencia de ministros del exterior de las repúblicas americanas en Rio de Janeiro durante el otoño próximo. Una vez que se eliminen las diferencias políticas entre ambos gobiernos, el interés de Estados Unidos en Latinoamérica se enfocará principalmente en el aspecto la citada Conferencia de Rio de Janeiro o a la mayor brevedad, por que en

Trescientos ocho mil setenta y ocho bajas del ejército norteamericano durante los cuatro años de guerra contra Alemania y el Japón

ABANDONADO INDEFINIDAMENTE EL CASO DE TRIESTE POR LA CONFERENCIA DE CANCELLERES DE PARÍS

Tres centavos oro, nuevo impuesto de exportación sobre el café de la República de Nicaragua

dicha reunión también habrán de discutirse materias económicas.

La perspectiva de mejoramiento en las relaciones entre Buenos Aires y Washington originó ciertas conjeturas sobre el futuro político de Spruille Braden secretario auxiliar de estado. El embajador de Estados Unidos en Argentina negó firmemente los rumores de que pensaba renunciar a su cargo, pero bajo las circunstancias actuales muchos observadores afirman que no podrá permanecer por mucho tiempo a cargo de lo asuntos interamericanos de la secretaria. Braden fué expositor y mantenedor de una política agresiva hacia Argentina y combatió vigorosamente a Perón, no solamente cuando desempeñaba la embajada en Buenos Aires, sino asimismo después de haber sido designado para el puesto que ocupa actualmente.

TRESCIENTOS 8 MIL 900 SETENTA Y OCHO MUERTOS DEL EJERCITO AMERICANO DURANTE LA GUERRA CONTRA ALEMANIA Y JAPON

WASHINGTON 27 UP.—Trescientos ocho mil novecientos setenta y ocho miembros del ejército de los Estados Unidos resultaron muertos en los cuatro años de guerra contra Alemania y Japón, según un anuncio oficial dado hoy a la publicidad. La marina norteamericana anunció la semana pasada que ochenta y siete mil seiscientos cincuenta y nueve miembros de la escuadra de los cuerpos de infantería de marina y del servicio de guardacostas se encuentran en las listas de muertos y desaparecidos.

YUGOESLAVIA NO ACEPTA LA FORMULA DE CONTROL INTERNACIONAL DE TRIESTE

PARIS 27 UP.—El primer ministro interino de Yugoslavia Edvard Kardelj declaró hoy que el control internacional de Trieste no era fórmula aceptable para su gobierno, pero que el mariscal Tito estaría dispuesto a acceder a un sistema de inspección internacional para la protección de la población italiana de dicha ciudad. En una conferencia de prensa Kardelj repitió la afirmación hecha por Tito, de que Yugoslavia no firmará un tratado de paz cediendo Trieste a Italia o desligando a dicho puerto de resto de la Venecia Julia. El premier Gasperi de Italia, había informado antes a los ministros del exterior de las cuatro grandes naciones reunidas en París, que su gobierno no subscribía ningún documento de paz que cediese Trieste a Yugoslavia. Manifestó Kardelj que los yugoeslavos estaban dispuestos a redactar una constitución especial como ulterior garantía para los italianos residentes en Trieste. A este respecto desestimó a las Naciones Unidas y aseguró que el aplazamiento de un acuerdo provisional hasta que sea celebrado un plebiscito en el futuro serviría únicamente para prolongar la tensión actual. El pri-

mer ministro interino comparó a la Venecia Julia con el estado norteamericano Illinois a los Estados Unidos y lo mantuviese bajo su poder durante veinticinco años para devolver luego solo la mitad de ese territorio después de perder una guerra sangrienta no quedaria ningún sentimiento de gratitud hacia la nación invasora por ese hecho. Dijo que ambos casos eran parecidos porque, según él, hay tantos italianos en el estado de Illinois como en la Venecia Julia. Alegó Kardelj que Yugoslavia era una de las naciones más devastadas de Europa y que no había recibido reparaciones ni de Alemania ni de Italia.

MAC ARTHUR ASISTIRA A LA FIESTA DE LA INDEPENDENCIA DE LAS FILIPINAS

MANILA 27 UP.—El General Mac Arthur y su esposa, y algunos miembros de su Estado Mayor General llegarán oportunamente a Manila para estar presente en las ceremonias del cuatro de julio, en celebración de la independencia de las Filipinas. El anuncio sobre tal acontecimiento dice que el famoso general norteamericano será el representante del ejército de los Estados Unidos en los cuatro actos que tendrán lugar en dicha fecha.

FABULOSO EL TESORO EN LAS CASAS DE EMPENO

BATAVIA 27 UP.—El Gobierno Republicano indonesio ha impugnado las reclamaciones británicas y holandesas sobre el fabuloso tesoro de las casas de empeño, aduciendo que el mismo es de su exclusiva propiedad. Por lo menos cuatro millones de dólares en joyas robadas de las casas de empeño del gobierno de Batavia después de la capitulación japonesa, el pasado mes de agosto, ya han sido recobradas.

HISTORIA POLITICA DEL EX-TINTO PRESIDENTE DE CHILE DOCTOR JUAN ANTONIO RIOS

SANTIAGO DE CHILE 27 UP.—El presidente de Chile Juan Antonio Ríos Morales falleció hoy a las tres a. m. en esta capital a los cincuenta y siete años de edad. Ríos había sido electo presidente en mil novecientos cua-

PERGAMINO ENTREGO

(Viene de la Página 1)
Honorable Corporación Municipal capitalina, de un artístico pergamino que consigna la siguiente leyenda:

"El Consejo Municipal de Panamá, en nombre del pueblo que presenta, se honra en saludar al noble e ilustre pueblo de San José y expresa al Municipio de esa hermana ciudad de la Unión Americana, el sincero deseo de que los lazos de amistad y confraternidad americanas que existen, se estrechen cada vez más entre los Municipios de América para conseguir el triunfo de los ideales del Libertador Simón Bolívar".

renta y dos por el término de seis años. En los cuatro últimos lustros había desempeñado cierto número de cargos, empezando por ser Cónsul General de Chile en Panamá en el año de mil novecientos veintitrés. Después de ser diputado en el Congreso chileno, fué nombrado Ministro del Interior en mil novecientos treinta y dos. El mismo año fué también designado para desempeñar la cartera de justicia. Por dos veces fungió Ríos como Jefe del Partido Radical. Como Presidente de la República hizo un recorrido de los Estados Unidos y otras Repúblicas del Continente en otoño pasado. En la Casa Banca de Washington presentó

APLAZASE DEMASIADO EL FALLO DEL CONCURSO LITERARIO DE LA FACULTAD DE LETRAS Y FILOSOFIA

ESTAMOS A ULTIMOS DE JUNIO Y AUN HAY JURADOS QUE NO HAN RECIBIDO EL MATERIAL PARA ESTUDIARLO

Comentarios que hacían supos intelectuales sobre la tardanza en conocerse el fallo del jurado

Conversando ayer el redactor en una esquina, se comentaba allí el concurso promovido en días pasados por la Facultad de Letras y Filosofía. Aparte de las muchas frases de simpatía que se oían en el corrillo por esa iniciativa que ha venido a levantar el entusiasmo de las plumas costarricenses, se hablaba también del atraso en el pronunciamiento del fallo, lo cual ha levantado cierta desconfianza y tiene preocupados a los participantes en el certamen. Según se anunció en su oportunidad el fallo debió haberse dado a finales de mayo. Estamos a últimos de junio, y se sabe que algunos jurados todavía no han recibido el material para estudiarlo. ¿Falta de organización? Posiblemente, pues la cantidad de obras recibidas, aunque apreciable, se-

la ratificación chilena de la carta de las Naciones Unidas al Presidente Truman. La Universidad de Columbia, de Nueva York, le había concedido un grado honorario. También dedicó la famosa Sexta Avenida de Nueva York, como la Avenida de las Américas en las ceremonias celebradas con ese fin.

TRES CENTAVOS ORO IMPUESTO DE EXPORTACION PARA EL CAFE DE NICARAGUA

MANAGUA 27 UP.—El Congreso nicaraguense aprobó por unanimidad un decreto del gobierno mediante el cual se crea un impuesto de exportación de tres centavos moneda norteamericana sobre cada sesenta kilogramos de café. Los ingresos del impuesto se utilizarán exclusivamente para pagar las cuotas de Nicaragua como miembro de la Federación Cafetalera de México y Centroamérica, y los gastos relacionados con la campaña de propaganda del café.

gún cálculos hechos allí pudo haberse leído ya, sobradamente. Sin embargo, comentan algunos, ¿será que este concurso ha sido mal financiado y que los premios ofrecidos no han podido reunirse todavía, es decir, que no existen fondos? Si fuera así, sería realmente una lástima, porque todo estaría resultando una muy buena idea frustrada, y bastantes escritores tomados del pelo. Por supuesto, nosotros no creemos que esto esté aconteciendo, pero lo ponemos en conocimiento del público para que el Comité Organizador tome cartas en el asunto y aclare el misterio.

De cualquier manera que sea, pensamos que la mejor aclaración consistiría en mover, un poco más y que el fallo se publicara lo más pronto posible.

REVELADO EL PLAN...

(VIENE de la Página UNO)—do, los jefes de la revolución. No acudieron a los otros sitios de concentración —eran más de diez sitios de concentración —la gente que estaba comprometida. Se interpreta este hecho como señal de que los actuales jefes de la oposición, que por otra parte, como costarricenses que son, están dispuestos a pelear valientemente, siempre que sea contra una tiranía verdadera, pero no contra un gobierno que da toda clase de libertades, que es democrático y que se limita a cumplir las leyes de carácter social que se promulgaron precisamente en favor de los humildes y los pobres. El golpe fracasó porque le faltó respaldo popular.

jefes de la revolución por medio de telegramas personales. En otras partes se les consume en el calabozo y se les fusila. En Costa Rica se les cita cortesmente por medio de un telegrama. ¡Así es Costa Rica! ¡Así es la "horrible tiranía picado-calderón-comunista"! En otros círculos sin embargo, se dice que es que el gobierno no está totalmente convencido de la "peligrosidad" de los celebres "revolucionarios".

Por lo demás, la cita por telegrama ha sido acatada en el acto.

VUELVA MAS TARDITO...

A las doce del día de ayer, el "general" Tuto Quirós se presentó ante las autoridades a darse preso. Las autoridades, que en ese momento estaban muy ocupadas, lo saludaron y le dijeron que volviera más tardito. A las cinco de la tarde volvió el "general" quien, desde luego, está en — (PASA a la Página SIETE)

UN HECHO "TICO" CIENTO POR CIENTO

Para que se vea hasta donde llega la libertad, la democracia y la tolerancia verdaderamente increíbles de nuestro régimen, daremos el siguiente hecho: las autoridades han citado a declarar a los



625 Kc.
9615 Kc.

MEJORAL

(El Calmante Número Uno)

8:30-8.45 P. M.

PRESENTA:

"La Hora Mejor con Mejoral"

Una audición extraordinaria con el exquisito tenor melodioso
ALVARO SOLANI y la Gran Orquesta Murillo.

T-I-P-G La Voz de la Víctor.

REVELADO EL PLAN...

(Viene de la Página 6)
libertad muy ocupado escribiendo artículos en el "Diario de Costa Rica". El señor Fernando Valverde se presentó a las seis de la tarde. Como las autoridades estaban ocupadas, se le sentó cortesmente en la antesala y luego, a las dos horas, se le pasó adelante. También goza de libertad.

NO HAY NINGUN COSTARRICENSE PRESO

Como se comprenderá, si están libres los peligrosos jefes de la revolución, no hay razón para creer que otros subalternos guarden arresto. No hay un solo costarricense preso. Sin embargo, el Diario de Costa Rica dice que nuestras prisiones están repletas de presos políticos.

UNA BOMBA DE 25 LIBRAS

Anoche, al practicarse un registro en el patio de la estación Almirante de don Gonzalo Pinto Hernández, se encontró, matemáticamente, una preciosa bomba de 25 libras. Ahora esta bomba la tiene el gobierno.

SERAN EXPULSADOS LOS NICARAGUENSES, PERO PARA NICARAGUA NO. PORQUE SERIA COMO FUSILARLOS

El gobierno, desde luego, expulsará al grupo de nicaragüenses traídos de Nicaragua por los jefes de la oposición para hacer la revolución. Se había pensado que se les expulsaría para Nicaragua, pero sería tanto así como fusilarlos. El gobierno los enviará entonces a Panamá o a México. Están muy contentos esos nicaragüenses con el tratamiento

que les han dado nuestras autoridades.

—Chocho— dicen— en Nicaragua hubiera sido distinto...

LO QUE DECLARAN ALGUNOS NICAS

Esos nicaragüenses han rendido declaraciones muy interesantes. Resumimos algunas de ellas.

JOSE GALLEGOS TORRES

Es un militar nica que ha tomado parte en varias revoluciones en su país y en otras naciones de Centro América. Gallegos Torres declara: "Fui invitado por el general Avilés (otro nica) para participar en un movimiento revolucionario que se me dijo sería contra el gobierno de Nicaragua. Me ofrecieron pagar mil colones en el momento de presentarme en el Hotel Castilla donde había varios otros militares nicas. En una cazadora nos fuimos la noche de los sucesos a la finca de don Alfredo Núñez, en Guadalupe; allí pedí la "mascada", que no me habían entregado, armas y ropa. Un señor que vestía sobretodo (y cuyo nombre le dió a las autoridades, que lo mantienen en secreto) me entregó únicamente las armas. En ese momento pude observar que poseían varias ametralladoras que nosotros llamamos "cola de gallos" de fabricación mexicana, gran cantidad de ametralladoras de pecho de fabricación americana, gran cantidad de pistolas de 14 tiros Parabellum y una inmensa cantidad de pistolas calibre 45, marcas Colt y Parabellum, muchos rifles Springfield y "crag-jorgenson" que usa el ejército de Nicaragua. Asimismo regular cantidad de bombas de mano. El santo y seña que los revolucionarios usaban

era: ABC, y por medio de él se identificaban. Como no veía la "mascada" por ningún lado, decidí huir con otro compañero, hasta que me detuvieron las autoridades. A mi no me pagaron sino que me engañaron.

ALEJANDRO ARTOLA

Este es otro militar nicaragüense. Alejandro Artola Eva, dice: "Quien me entregó las armas es un señor gordo, muy gordo, alto, con el abdomen bastante pronunciado, muy velludo, que usa anteojos, propietario de un conocido establecimiento comercial y de verduras por las inmediaciones del Carmen y propietario de una finca en los alrededores de Santa Ana. Oí que lo llamaban por el apellido de señor Iglesias. No sé si responde a ese apellido o no, pues no lo conocía".

RAUL CARDOZA OBANDO.—

Este es otro Militar nicaragüense, experto en el manejo de máquinas y fogueado, a quien también contrataron para hacer la revolución a los costarricenses. Declara lo siguiente:

Una persona (cuyo nombre indicó) me invitó para que me entrevistara con los GENERALES nicas, Tamariz y Avilés, quienes se alojaban en el Hotel Castilla, donde se hospedaban muchos compatriotas míos traídos de Nicaragua para pelear en Costa Rica. Me ofrecieron pagar por mis servicios mil colones. Fui al Hotel Castilla y hablé con ellos. Me citaron para que estuviera a las doce de la noche, hora en que regreé. Tomamos dos cazadoras que hacen el servicio de la línea de Cartago, (cuya identidad el declarante dió con lujo de detalles). Nos fuimos a encontrarnos con otra cazadora don

INAUGURASE MAÑANA EL CAMPEONATO NACIONAL DE BASQUETBOL

SIETE EQUIPOS DE PRIMERAS CATEGORIAS DISPUTARAN EL CAMPEONATO RELAMPAGO

Mañana, a las ocho y treinta p. m., quedará inaugurado oficialmente el Campeonato Nacional de Basquet Ball, en el cual participarán siete quintetos de primeras categorías.

Son ellos: Liceo, Seminario, Libertad, Universidad, Orión, Herediano y Gimnástica. Habrá un desfile de todos los equipos de primeras y segundas categorías y

se hará entrega a los campeones del año anterior de sus respectivos trofeos.

El campeonato relámpago se jugará de acuerdo con el siguiente horario:

Liceo vs. Orión; Seminario vs. Heredia; Libertad vs. Gimnástica y Universidad contra el mejor perdedor.

VERGARA FRACASO EN CUBA

SAMMY MEDINA RECONQUISTO EL TITULO PANAMEÑO DE LOS PLUMAS

Des noticias sensacionales provenientes de la actividad boxística panameña, recibimos ayer: ellos dan cuenta de que Simón Vergara sufrió un rotundo fracaso al invadir los cuadriláteros de la Habana, perdiendo por nocaut

frente a su primer oponente. Por otra parte, el "indio" Sammy Medina reconquistó su título de campeón pluma al no presentarse Kid Zefine a defender su corona.

do se me dijo viajaban los jefes auténticos y verdaderos del movimiento. Se trataba de dar un golpe de estado, el que sería iniciado en Guadalupe, para efectuar la marcha sobre San José. Ya en las cazadoras, nos dirigimos hacia la finca SAN BOSCO en Santa Ana, propiedad de don Rafael Iglesia Bonilla, donde un señor (cuya identidad dió diciéndome que era muy gordo), se encontraba sentado sobre una caja de tiros. A su lado había muchas bombas de mano, rifles para tirar bombas, 18 ametralladoras Thompson, y algunas otras máquinas de guerra de diversas marcas. Me pusieron a elegir armas y escogí una máquina al mismo tiempo que me daban dos pistolas de las cuales había muchas, así como revólveres, parabellums y rifles de precisión. Ofreció luego el militar nica Cardoza identificar a muchos de los jefes que se encontraban en la finca San Bosco. Agregó que como no le daban el dinero ofrecido, no obstante que lo reclamaba insistentemente, pues era una promesa formal, huyó en compañía de otro paisano y a la mañana siguiente lo detuvieron las autoridades.

que está bien defendida, al gobierno le quedan armamentos y petrechos de guerra abundantes y modernísimos en los otros cuarteles de armas de San José y provincias.

En la Unidad Móvil existen carros blindados, tanques, máquinas, etc.; pero en los otros cuarteles de armas hay también carros blindados, cañones, máquinas, tanques en mayores cantidades y mejores.

EL FRACASO FUE PORQUE NADIE RESPONDIO A LA CITA.—

El fracaso del movimiento se debió a que casi nadie, sino un grupito pequeño respondió al llamamiento que se les había hecho. El movimiento quedó deshecho. Abortó plenamente.

Por lo demás, ya se sabe que cuentan los revolucionarios y se considera que para enfrentarse al gobierno el armamento que tienen es pequeño e insignificante.

NICARAGUENSES DETENIDOS HASTA EL MOMENTO.—

Juan Esquivel Briceño; Ramón Astorga Rodríguez; Salvador Tijerino Davila; Humberto Espinoza-Ríos; Víctor Manuel Lezama Bello; Rafael Martínez Borjorque; Mateo Castro González; Marcelino Vega López; Marco Mena Gutiérrez; Salomón Carache; Sequenza; Fernando Balvarrens Mora; Pedro González García; Carlos Díaz Gabino Olivares; Mario Carrion Centeno; Napoleón Sanabria Pineda; Ricardo Napolzo Peña; Pablo Arias Astorga; Raúl Cardoza Obando; Alejandro Artola Eva; José Gallegos Torres.

EL PLAN GENERAL.—

El plan general revelado por los revolucionarios costarricenses y nicaragüenses, era apoderarse del Cuartel Militar de la Unidad Móvil, en el antiguo Cub Alemán, carretera de Guadalupe, y apoderarse del magnífico arsenal que allí tiene el gobierno y marchar sobre San José. Como se comprenderá, el plan era descalabrado, dando por cierta la hipotética toma de la Unidad Móvil,

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

LICITACION Nº 44-224.

La Auditoría de la Caja Costarricense de Seguro Social, debidamente autorizada por la Gerencia, recibirá propuestas hasta las catorce horas del día quince de julio de 1946, para la provisión de:

Una camioneta nueva, cerrada, carrocería extranjera con capacidad hasta para veinte pasajeros; o chasis para que la carrocería sea hecha en el país. Las propuestas deberán incluir catálogos y las especificaciones del caso. La Auditoría se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga o el de rechazarlas todas, si fuere del caso.

OCTAVIO ALLENDE
Auditor.

ESTADIO NACIONAL

INTERESANTISIMOS PARTIDOS POR EL CAMPEONATO NACIONAL DE 1ERAS. DIVISIONES.
A LAS OCHO Y MEDIA EN PUNTO EL PUNTERO

ALAJUELA CONTRA CARTAGO

DISPUESTO A BAJAR AL "ALAJUELENSE"

A LAS DIEZ Y MEDIA

LIBERTAD CONTRA HEREDIANO

DISPUESTOS A MEJORAR POSICIONES.

■ NO SE PIERDA ESTOS IMPORTANTES PARTIDOS ■

QUE DIFERENCIA

(Viene de la Página 1)
nifestaciones:

—Esos jefecillos que le han salido, como divinos, a las fuerzas de la oposición, han aburrido constantemente a los lectores del "Diario de Costa Rica" diciéndoles que forman la mayoría abrumadora del país, que son el 80 por ciento del electorado, que todo el país está con ellos, etcétera, etcétera. Sin embargo, cuando necesitan gente para armar una revolución, echan mano de "generales" y soldados extranjeros y

van a pedir auxilios a Nicaragua, porque, por lo visto, las rajonadas de que tienen muchísima gente en Costa Rica, no pasan de ser eso: rajonadas. Si lo que dicen de sus fuerzas fuera cierto, con costarricenses y sólo con costarricenses debían hacer sus movimientos cívicos, pacíficos o revolucionarios y montoneros. Pero traer soldados de fortuna de Nicaragua para asesinar costarricenses mediante pagas cuantiosas, además de ser un acto vandálico y antipatriótico, es un hecho que revela que esos jefecillos no tienen respaldo alguno en la gente que antes seguía al Licenciado don León Cortés Castro. Y a propósito: ¿qué diferencia tan grande entra don León Cortés y esos jefecillos sin importancia, ambiciosos, rencorosos, sin estatura moral ni política? Don León Cortés no hubiera sido capaz de dejar abandonada a la gente en el momento del peligro ni de salir corriendo o esconderse, como hicieron esos "heroicos" caudillos, para salir después, cuando el peligro pasó, muy valientemente a... escribir bravuconadas en los periódicos! ¡El ridículo que han hecho y que siguen haciendo! Todo el mundo se ríe a carcajadas de sus bravatas, porque las revoluciones no se hacen con el pico sino peleando cara a cara en las calles, metidos debajo de la cama no

podrán botar nunca a un gobierno.

Tan decepcionada está la masa que seguía a don León Cortés con los nuevos y "temerarios" caudillos, que al recibir la invitación a la revolución, no acudió a la cita y la revolución abortó precisamente porque nadie la secundó, fuera de 50 ó 100 ingenuos, abandonados a su propia suerte por sus "heroicos y valientes" caudillos.

¿Qué le vamos a hacer!

¿SIGUEN LOS INTERROGATORIOS SOBRE EL ULTIMO INCENDIO

La dirección general de detectives ha seguido minuciosamente todas las diligencias con respecto a este asunto que cada vez cobra mayor importancia

UNA DE LAS PERSONAS QUE HA SIDO INTERROGADA HA SIDO EL SR. DON NICOLAS FEOLI DI LEONI

A pesar de las circunstancias que han surgido por cuestiones de índole política, las autoridades judiciales de acuerdo con las de investigación, han seguido adelante con el sumario referente al gran incendio del edificio Mirhige.

Esta mañana logramos enterarnos en fuente que nos merece crédito, que la Dirección General de Detectives ha continuado los interrogatorios de las personas

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

ABRIGUERO SE NECESITA

En LA PROTECTORA, 25 vs. Sur
Teatro América

PRÓXIMO SABADO, PALACE, FERIADO! Abbott y Costello en el exitazo cómico: "GIGANTE CHIQUITO". Dos horas de reírse! Un vacilón padre!

Próximo Domingo, PALACE! La canción popular y dolorosa hecha película dramática! "NOSOTROS" con Ricardo Montalván, Emilia Gulu! El Via Crucis de una mujer que amó! El más intenso de los romances de la pantalla! Excelente triunfo en español!

Hoy, Jueves, 27 de Junio 1946

PALACE

A las 3, 7 y 9 C 1.30
La maravilla! La película ansiada! El más delicado idilio del cine! Leslie Howard y Ingrid Bergman, en: "INTERMEZZO"
Un dolor y una melodía!

VARIEDADES

A las 3, 6.45 y 9 C 1.05
"CAMPANAS DE SANTA MARIA"

MODERNO

A las 3, 7 y 9 C 0.80
Ricardo Montalván, en: "LA HORA DE LA VERDAD"

IDEAL

A las 7 y 8.45 C 0.40
James Mason, en: "EL ESPÍA DEL HOTEL"

LIBANO

A las 7 y 8.45 C 0.55
Hedy Lamar, en: SU ALTEZA Y EL BOTONES

KEITH

A las 7 y 8.45 C 0.40
AQUELLA NOCHE CONTIGO
PRONTO: MARIA MONTEZ, en "SUDAN" en technicolor! Exótica! Brillante! Emocionante!

Próximo sábado: Vea Ud. cómo trataban los nazis a sus propias mujeres! en: VIRGENES INCASABLES o ESCAVAS DE HITLER, con Gail Patrick.

Próximo domingo: Soberbio estreno Warner Bros. La sensacional pareja, Charles Boyer y Lauren Bacall, en: AGENTE CONFIDENCIAL.

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 C 1.05
Todos recuerdan con deleite a la pareja de "La realidad de Un Sueño", Joan Leslie y Robert Hutton, pues, bien, ahora los verán en: CAPRICHOS DE JUVENTUD
Sencillamente formidable!

AMERICA

A las 7 y 9 C 0.80
Betty Grable, en: MUJERES Y DIAMANTES

CAPITOLIO

A las 7 y 9 C 0.55
Natalia Alisova, en: ARCO IRIS

ADELA

A las 7 y 8.45 C 0.70
Rosita Díaz, en: PEPITA JIMENEZ

CASTRO

A las 7.30 C 0.40
José Mojica, en: MELODIAS DE AMERICA

Pronto: LA HUELLA FATAL, con Humphrey Bogart y Alexis Smith. CANTACLARO, con Ester Fernández y Antonio Badú. Obra de Rómulo Gallegos QUE EL CIELO LA JUZGUE, con Gene Tierney y Cornell Wilde.



Teatro Latino

SABADO PROXIMO A LAS 7 Y 9 P. M.

REAPERTURA DEL "CINE"

Con la emocionante película de gran sensación y ESTRENO

CORREGIDOR

una de las más valiosas filmaciones de la P. R. C.

Circuito INDEPENDIENTE.- Aparatos Western Electric de sonoridad y proyección perfectos!